
 

 

  

デジタル時代の洞察力 
                                         

副校長 堤  智一 
 

私たちはテレビやインターネットを見ます。また、家に届くダイレクトメールや新

聞折り込み広告などの紙媒体も目にします。画面や紙面には、広告として「売り上げ

ナンバーワン」などといったような言葉が、毎日何回も見るといっても過言ではない

ほど溢れています。今回はこの「ナンバーワン」についてのお話です。 

どうして世の中にはナンバーワン、つまり第 1 位がこんなにも多いのでしょう。「ナ

ンバーワン」という表記をよく見ると、その横には大抵、「※（こめじるし）」がつい

ており、端っこに小さく「当社調べ」とか、「○○リサーチによる」、「□□年△月時点」

などと書いてあります。つまりナンバーワンは「限られた範囲」の中での順位だとい

うことなのです。 

ところで、インターネットの世界では、直接自らナンバーワンと表明せずとも第 1

位になるものがあります。それは、「検索」です。ある商品やサービスに関する検索を

かけると一番上（ナンバーワン）に来るようにするために、様々な「努力」が行われ

ています。その努力が報われると、晴れて一番上に来るのです。ナンバーワンになる

ために、商品力を高める努力こそが本質なのですが、インターネットの世界ではそれ

だけではありません。いかに目立つか（バズる）、影響力があるか（インフルエンサ

ー）、といったものも大切です。商品力は高いのだけれども広告宣伝があまり上手で

はないものや、広告宣伝に払う努力（費用や時間、人的資源など）を商品力そのもの

の向上に向ける、なんていう方針の商品もあるかもしれません。そのような商品はイ

ンターネットという「限られた範囲」にはそもそもないのです。 

インターネット全盛のこの時代に、検索をかけて一番上に来るものやナンバーワン

と称しているものだけでない、本質をきちんと見極めることのできる「洞察力」を身

に付けておくことが強く求められるのではないでしょうか。 

 

最後になりましたが、新年にあたり、本年もよろしくお願いいたします。  
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お知らせ 

①インフルエンザの流行が予想されていますが、１月から立川市では、インフルエンザについては学校ホ

ームページから「インフルエンザ登校届」をダウンロードし、保護者が記入して提出していただく形に

変わりました。医療機関が作成した「罹患・治癒証明書」は必要ありません。インフルエンザ以外の学

校感染症については、今まで同様学校ホームページからダウンロードし、医療機関にて作成した「罹

患・治癒証明書」を御提出ください。証明書が必要な感染症の疾患名などの詳細は、学校ホームペ

ージで御確認をお願いいたします。 

②保護者の方による「学校評価」（アンケート）をクロムブックにより実施しています。お子様のクロムブッ

クから回答をお願いいたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１月後半の予定  ２月前半の予定 

17 火 立川シビックプライド（１年） 1 水 スキー移動教室（１年） 

22 日 私立推薦入試（３年） ２ 木 スキー移動教室（１年） 

23 月 スキー移動教室事前検診（１年） ３ 金 スキー移動教室（１年） 

校外学習（２年） 26 木 都立推薦入試（３年） 

   15 水 立中研研究発表会（給食なし③校時後下校） 

１２月２３日（金）２学期終業式・表彰 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

体育館で行われた終業式では、校歌斉唱、校長先生の話、生活指導主任の先生の話、生徒会長の話

（写真左）、表彰（バレーボール（写真右）、陸上、柔道、税の作文）を行いました。表彰された生

徒だけでなく、みんな元気によく頑張った２学期でした。 

１２月１９日（木）地域清掃（落ち葉掃き） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回の２年生に続き、１年生が落ち葉掃きをしました。普段の教室清掃とは勝手が違い（特に濡れ

落ち葉を掃くのは難しい作業です）戸惑いながらも、最後までやり切りました。いつも落ち葉掃きを

している用務員さんへの感謝の気持ちも抱くようになりました。 

 

東京都よりお知らせ 

「東京都中小企業従業員生活資金融資制度」の案内が届きました。東京都特別対策の実施に伴い令和 5

年 3 月末日まで、年利を引き下げています。 

詳細は本校副校長または「従業員融資」で検索をお願いいたします。 


